



Nancy aprendió sobre cuidados con los técnicos de discapacidad del MIES para atender a su tía, quien es beneficiaria del BJGL.

## “Todos ABC”, retomar un sueño y ejercer el derecho a la educación

A sus 25 años, Nancy Fernández retomará sus estudios para terminar la secundaria. Estuvo hasta décimo curso. Está ilusionada y, con ella, su madre Elisa porque se abre la oportunidad para que emprenda su camino y llegue a ser policía. Su vida se ha centrado desde hace 9 años en el cuidado de su tía Blanca López, quien tiene discapacidad intelectual de más del 90 por ciento. Situación que para ella y su madre ha sido, más que antes, un motivo de lucha.

Se enteró de la campaña “Todos ABC”, liderada por el Ministerio de Educación a nivel nacional y que impulsa la inscripción de personas mayores de 18 años que desean culminar su educación primaria y secundaria, así como aprender a leer y escribir. Ella sabe que hasta el 28 de septiembre se pueden inscribir e iniciará en octubre su nuevo reto.

A través del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) se prioriza la inscripción de los cuidadores de personas con discapacidad en “Todos ABC”; como es el caso de Nancy, quien además es usuaria del Bono Joaquín Gallegos Lara desde el 2009 para beneficiar con los 240 dólares que subsidia el Estado a su tía en medicinas, alimentación y cuidados.



Nancy junto a Elisa, su madre, son responsables del cuidado de su tía Blanca, quien tiene discapacidad intelectual.

“Yo no sé en el transcurso del tiempo que va a pasar... yo también necesito irme a trabajar, valerme por mí misma. Entonces me enteré de esta oportunidad para hacer mi bachillerato intensivo, cerca a mi casa”, dice Nancy. Junto a su tía y su madre viven en el barrio La Forestal al sur de Quito. Hace 20 años perdió a su padre, tiene 4 hermanos, es la última. Desde niña, recuerda su madre, que le gustaba cantar y jugaba a ser cantante. “Estoy bien contenta por mi hija, le apoyamos en esta meta”, comenta Elisa.

“Con esta oportunidad de volver a estudiar creo que puedo darle un futuro mejor a mi tía y a mi familia, se abrirán puertas de trabajo y tener una mejor vida”, explica Nancy. Cuenta que desde que llegó su tía al cuidado de ellas, es una alegría en casa porque complementa la felicidad de este hogar, que justo atravesó la pérdida de una de las hermanas de Nancy.

Además del cuidado cotidiano, madre e hija se dedican día a día desde casa a pelar cientos de papas en apoyo al negocio de comida que está cargo de otra hermana. Para estas luchadoras su mensaje para quienes quieren retomar sus estudios o simplemente aprender a leer y escribir es “no dejen pasar esta oportunidad, debemos de ver más allá, ponernos metas”.

Las Direcciones Distritales del MIES en coordinación con los comités de personas cuidadoras, informará sobre “Todos ABC” y acompañará a los interesados a fin de garantizar que culminen el proceso. El objetivo es contribuir a la una inclusión y equidad social y económica de estas personas.

### DATOS DE INTERÉS

- ▶ Existen alrededor de **26.600** personas cuidadoras de personas con discapacidad, **usuarios del BJGL**.
- ▶ El **52%** de las personas cuidadoras del BJGL tiene instrucción primaria, el **24%** cuenta con un nivel de secundaria o bachillerato y el **8%** de personas cuidadoras no cuentan con ningún nivel de instrucción.

Fuente: Encuesta del Registro Social.08.2018.